

Gobierno de Petro por Reforma Rural Integral



Petro firma histórico acuerdo con los ganaderos para avanzar en la reforma agraria de Colombia. 8 de octubre de 2022. Foto: Twitter / @petrogustavo

Por María Josefina Arce

La Reforma Rural Integral es un punto neurálgico e incumplido del Acuerdo de paz, suscrito en 2016 en La Habana entre el gobierno del entonces presidente Juan Manuel Santos y la otrora guerrillera Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo.

El sucesor de Santos en la Casa de Nariño, Iván Duque no avanzó durante su mandato de 2018 a 2022 en la implementación de este importante tema, llamado a llevar adelante la transformación del campo, a crear condiciones de bienestar para la población rural y contribuir a una paz estable y duradera.

Duque, quien siempre criticó el acuerdo de paz, no tuvo como prioridad en su agenda la entrega de tierra a campesinos sin tierra, la asistencia técnica, el desarrollo de proyectos productivos y facilitar créditos a las familias rurales.

Los campesinos se quedaron esperando además, en los últimos cuatro años que el gobierno llegará con bienes y servicios públicos a los que no tenían acceso, como la salud, educación, vivienda y electricidad.

La llegada al poder de Gustavo Petro ha abierto una nueva posibilidad para el campo y el cumplimiento de lo pactado. En los últimos días el nuevo ejecutivo llegó a un acuerdo con Fedegán, Federación Colombiana de Ganaderos.

El pacto garantiza la compra por las autoridades de tres millones de hectáreas de tierra a los ganaderos, para destinarlas a familias campesinas sin ese recurso o que no tienen suficiente.

José Félix Lafaurie, presidente de Fedegán, resaltó el hecho de que el gobierno los incluyera, y no decidiera avanzar en la reforma sin los ganaderos o contra ellos.

La postura conciliadora, de diálogo e inclusiva del mandatario ha sido decisiva, en opinión de muchos, para llegar a un histórico pacto con un sector, que estuvo entre los mayores oponentes al acuerdo de paz y a la campaña presidencial de Petro.

También el gobierno trabaja en la titulación de tierras, con más de 600 MIL hectáreas ya terminadas, al tiempo que está en proceso la Sociedad de Activos Especiales, que arrendará 125 MIL hectáreas para organizaciones campesinas.

Solo dos meses han transcurrido desde que llegara Gustavo Petro a la presidencia de Colombia, y en ese poco tiempo se han dado pasos concretos para avanzar en una real y completa paz en la nación suramericana, donde el problema de la tierra y la pobreza en el campo fue uno de los detonantes del conflicto armado.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/301547-gobierno-de-petro-por-reforma-rural-integral>



Radio Habana Cuba